

Stadt Sankt Augustin
z. H. Frau Clauß
Fachdienst Tagesbetreuung
für Kinder
Am Markt 71
53757 Sankt Augustin

Sankt Augustin, 27.09.2017

Wechsel der Trägerform

Liebe Frau Clauß,
sehr geehrte Damen und Herren,

wie bereits mit Ihnen besprochen, möchte und muss der Träger Waldorfkinderhaus Sankt Augustin e.V. zum 31.7.2018 seine Trägerschaft abgeben.

Ursprünglich wurde das Waldorfkinderhaus in Sankt Augustin als Elterninitiative gegründet. Elterninitiativen sind ein bedeutender Teil der Kinderbetreuung außerhalb der Familie. Sowohl bei der Versorgung der Kinder als auch das Bedürfnis, die Art der Betreuung und das pädagogische Konzept mitzugestalten, sind wichtige Gründe für die Elterninitiativen. So sind Eltern - neben ihrem Elternsein - auch Träger der Einrichtung und führen ein Kleinunternehmen. Vor allem das Betreiben von zwei Einrichtungen mit insgesamt 7 Gruppen stellt hieran nochmals erhöhte Anforderungen. Alle Bereiche eines Unternehmens sind hier zu bewältigen: Organisation, Finanzen, Vereinswesen, Personalführung usw.

Große Probleme bestehen hierbei vor allem in der Findung neuer Vorstandsmitglieder. Die neben ihren bestehenden Vollzeitjobs noch zusätzlich mindestens 10 Stunden pro Woche für eine adäquate Vereinsarbeit aufwenden müssen. Genau dies führt auch zu einer Überforderung der mit der Leitung beauftragten Vereinsmitglieder, die häufig nach kurzer Zeit bereits ihre Ämter wieder verlassen oder gar nicht erst sich einbringen möchten.

Auch das pädagogische Personal leidet zunehmend mehr unter dem ständigen Wechsel der Zuständigkeiten.

53757 Sankt Augustin
Parsevalstraße 25
Telefon: 02241 / 205013
Fax: 02241 / 2014785
www.waldorfkinderhaus-sankt-augustin.de
waldorfkinderhaus@outlook.de

In der Vergangenheit mussten so bereits einige Kindereinrichtungen schließen oder der Vorstand trat angesichts der enormen Aufgabenfülle zurück. Daher stellt sich auch für das Waldorfkinderhaus die Frage, ob diese Organisationsform noch zeitgemäß ist.

Neben den oben skizzierten Herausforderungen die wir uns in unserer täglichen Arbeit stellen müssen, sind aus Sicht des Vorstandes auch weitere Aspekte zur Zukunftssicherung des Waldorfkinderhauses von essentieller Bedeutung. Hierbei sind insbesondere Fragen zum demografischen Wandel als auch eine sinnvolle Verknüpfung von verschiedenen Generationen und nicht zuletzt die Flüchtlingsproblematik zu beantworten.

Somit ist es uns ein Anliegen, unsere Trägerschaft in die Hände der Conclusio gGmbH zu übertragen. Wir erhoffen uns so, sowohl für Eltern, Mitarbeitern als auch Behörden eine Beständigkeit zu gewährleisten und ein attraktives Betreuungsangebot zu sichern. Weiterhin wäre es unsererseits wünschens- und erstrebenswert, wenn die Conclusio gGmbH hier einen Beitrag zur Reduzierung des Platzmangels in Sankt Augustin beitragen könnte. Wir als Verein sehen uns aufgrund finanzieller Rahmenbedingungen derzeit finanziell nicht in der Lage, in kurzer Zeit eine 3. Einrichtung zur Verfügung zu stellen.

Die Mitglieder des Waldorfkinderhauses St. Augustin e.V. haben einer Übernahme durch die Conclusio gGmbH per Mitgliederversammlung zum 14.09.2017 zugestimmt und sehen dies für einen Fortbestand der beiden Kinderhäuser als notwendig an. Das entsprechende Protokoll zur Mitgliederversammlung haben wir Ihnen beigelegt.

Wir hoffen auf einen positiven Bescheid hinsichtlich des Trägerwechsels und stehen Ihnen gern für weitere Fragen zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen
Waldorfkinderhaus Sankt Augustin e.V.



Doreen Freund
Vorstand



Veronika Schmock
Vorstand und Leitung